

# *L'Amour Du Père*

*Homélie du 17e dimanche du temps ordinaire – 2022*

*Chers frères et sœurs,*

Dans la vie de tous les jours, on voit que les pères sont souvent sérieux avec leurs enfants, mais pleins d'amour. Le sérieux d'un père ne peut que vouloir que ses enfants soient meilleurs.

Dans la Bible, Dieu est appelé Père. Il est très "sérieux" avec les pécheurs, mais tolérant envers ceux qui se repentent sincèrement. Il est Celui qui est en colère mais, « sa colère ne dure qu'un instant, sa bonté, toute la vie.

Avec le soir, viennent les larmes, mais au matin, les cris de joie », dit dans le Psaume 29 (v. 6).

Le contenu de la première lecture que nous avons entendue décrit la bonté de Dieu. À cette époque, les habitants de Sodome et de Gomorrhe vivaient dans le péché et la corruption, ce qui a irrité Dieu. Il a décidé de les faire périr. Abraham a patiemment dialogué avec Dieu. De cinquante justes, il a réduit à seulement dix, grâce à quoi Dieu a changé d'avis pour punir. Dieu était moins en colère contre l'appel d'Abraham et il a accepté : s'il y avait dix justes, il ne détruirait pas ces deux villes. L'auteur de la Genèse raconte que Dieu a calmé sa colère face aux supplications de l'homme. Cependant, si nous continuons à lire ce passage de l'Écriture, nous verrons que la condition d'avoir dix justes n'est pas non plus remplie. Les villes de Sodome et Gomorrhe ont été consumées par le feu du ciel. Tous ont été détruits, sauf la famille de Lot, qui craignait Dieu.

*Frères et sœurs,*

De même que Dieu a été patient face aux offenses humaines, l'homme est aussi appelé à être patient et à espérer en sa miséricorde.

Le voisin de l'évangile de Luc que nous venons d'entendre était patient lorsqu'il prêtait du pain à minuit. Sa patience changea l'avis du propriétaire, qui se leva pour aller chercher du pain pour son voisin. Nous voyons que Jésus a utilisé une situation quotidienne pour se rapporter à la miséricorde de Dieu. Il nous invite à persévérer dans la prière, à confier à Dieu les soucis de la vie.

Les trois verbes mentionnés par Jésus dans l'évangile d'aujourd'hui sont : *demander, chercher, frapper*. Ces trois actions expriment la patience et la confiance. Dieu est un Père aimant. Il est toujours à l'écoute de nos souhaits sincères.

La prière est au cœur de la vie d'un chrétien, car la prière est un dialogue avec Dieu, pour lui présenter la souffrance humaine. La prière c'est aussi demander à Dieu de l'aider sur le chemin de la vie qui est semé d'épreuves. Jésus a appris à ses disciples à prier. Tout est résumé dans le *Notre Père*. La prière du *Notre Père* exprime le lien spirituel entre Dieu et le croyant. Seul Jésus ose appeler Dieu Père, car il est le Fils du Père, comme il l'a affirmé à plusieurs reprises.

La prière que Jésus a enseignée à ses disciples commence par les mots « Notre Père ». Ainsi, Jésus nous a permis d'appeler Dieu Père, comme lui. En d'autres termes, c'est par Jésus, en Jésus et avec Jésus que nous appelons Dieu Père avec affection.

*Chers frères et sœurs,*

La raison pour laquelle nous venons hardiment au Seigneur et lui disons : « Notre Père qui es aux cieux », c'est à cause de la mort de Jésus sur la croix. Saint Paul nous a dit dans la deuxième lecture qu'en Jésus-Christ, Dieu a pardonné tous nos péchés. Jésus nous a libérés de tout obstacle qui nous empêche de nous approcher de Dieu.

Contrairement à la prière longue et ostentatoire des pharisiens, le *Notre Père* est court et simple, mais a un contenu très riche. C'est le simple sentiment d'un fils filial envers Dieu le Père. La première chose sur laquelle le croyant doit se concentrer lorsqu'il prie est le désir que la gloire de Dieu apparaisse au milieu du monde, afin que chacun dans le monde puisse connaître Dieu comme le Père glorieux et miséricordieux. Les paroles qui suivent sont des intentions de prière pour nous-mêmes et pour nos frères et sœurs. « Pardonne-nous nos péchés, car nous-mêmes, nous pardonnons aussi à tous ceux qui ont des torts envers nous ». La prière d'humilité et de douceur nous dirige à la fois vers Dieu et nous unit aux

autres. La prière exprime aussi la volonté de vivre en harmonie avec tous par la grâce de Dieu, d'avoir un cœur tolérant comme Lui.

*Un jour, j'avais rendez-vous avec la famille du défunt, pour préparer un enterrement à Grammont.*

*La personne que j'ai rencontrée pour préparer les funérailles m'a franchement dit qu'il avait été baptisé mais n'avait jamais pratiqué, donc il ne connaissait pas la Bible, et bien sûr il ne connaissait pas le Notre Père. Je lui ai dit que malgré tout, nous célébrerions les funérailles de son père de la meilleure des manières. Je lui ai ajouté que vers la fin de la célébration nous dirions ensemble le Notre Père.*

*Il m'a demandé : - Qu'est-ce que le Notre Père ?*

*- Ce sont les prières que Jésus a enseignées à ses disciples. Je lui ai répondu.*

*Il me posait des questions sur le texte du Notre Père et je le lui ai donné. Après l'avoir lu, il m'a dit : - C'est pas mal. Puis-je le lire aux funérailles de mon père ?*

*- Pourquoi pas, monsieur. Je lui ai dit.*

*Et pendant la célébration, il a récité le Notre Père à haute voix.*

*Et, deux jours après l'enterrement de son père, il m'a appelé et m'a dit :*

*- Monsieur, je trouve toujours que le texte du Notre Père n'est pas mauvais. Ai-je le droit de le lire tous les jours ?*

*- Pourquoi pas, monsieur. C'est super. Et j'espère que ces prières vous apporteront joie et paix chaque jour de cette vie.*

*Chers frères et sœurs,*

Quant à nous, avec amour et confiance, nous disons au Seigneur « Notre père qui es aux cieux... » La prière nous apportera sûrement la joie et la paix, dans toutes les situations de la vie.

P. Fx. Phan Van Duong